
懷疑機場有隱形傳播
張竹君昨日在記者會上表示，確診50歲男搬運員工

沒有病徵，但驗出帶有L452R變種病毒；他曾於7月
1日接種首劑復星疫苗。患者主要在機場禁區負責搬
運貨機的行李及貨物上落飛機，一般來說不會接觸機
組人員及乘客，平日會使用休息室，患者不認識早前
確診的機場男地勤，兩人亦沒有接觸。目前正進行患
者的病毒基因分析，以了解患者同染疫地勤有否關
係，他搬運貨物的航班是否曾有機員及乘客確診，基
因會否相同等。

衛生防護中心追蹤到超過90個密切接觸者，由於個
案屬機場近期第2個個案，懷疑機場有隱形傳播，故
於6月20日起在機場工作過的員工，都要接受強制檢
測，預料涉及數萬人。

張竹君指，患者工作地方多數是貨機，亦有個別客

機，有到過機場的啟翔2餐
廳，但一般會認為人傳人
機會較大，若透過貨物傳
播病毒，相信不只一宗個
案。當局會透過患者工作
地點的閉路電視，檢視會否有機會與一些人士或確診
個案有接觸，或透過扶手等途徑感染，於詳細基因分
析後會較易看出方向。她又說，Delta變種病毒相對一
般新冠病毒傳染性高一倍，患者雖然已接種一劑復星
疫苗，但應該仍未顯現效力。

患者曾到9地點納強檢
患者曾去過的9個地點被納入強制檢測，包括沙田

廣源麥當勞及一葉小廚、黃大仙中心的美心餐廳及
銀咖哩、新光中心的爭鮮迴轉壽司、黃大仙錦尚甜、
銀鳳街大家食以及海洋公園；他亦到過深水九江街

132號地下的英姐髮型屋剪髮。而患者所住的黃大仙
金鳳街1至3號有房，所有房住客均列為密切接
觸者，須送往檢疫。政府前晚圍封患者所住樓宇強制
檢測，共28名居民接受檢測，沒有發現確診。

此外，患者所屬的新翔（香港）有限公司表示，患
者前日仍有上班，工作性質與機組人員及乘客沒有直
接接觸及交流，工作時一直有佩戴口罩。同時已徹底
清潔及消毒停機坪辦公室及車輛等患者工作範圍，現
正協助緊密接觸者追蹤工作。公司已指示所有在機場
工作的員工嚴格遵從政府要求，將竭盡所能確保員工
的公共衛生及安全。

【香港商報訊】針對所謂 「媒體自由聯盟」部分成
員發表聲明，指責特區司法機關依法辦案，抹黑香港
國安法，詆毀中央政府對港政策，外交部駐港公署發
言人嚴正指出，這是對香港事務和中國內政的粗暴干
涉，是對特區法治和司法獨立的公然踐踏，我們對此
予以嚴厲譴責，表示強烈不滿和堅決反對。

批所謂「媒體自由聯盟」成員
發言人指出，《蘋果日報》是長期披媒體外衣從

事禍國亂港違法行為的 「毒蘋果」，嚴重背離了新聞
職業操守，嚴重破壞了香港媒體生態。該報有關負責
人涉嫌勾結外部勢力危害國家安全，被特區警方依法
採取行動是咎由自取。這是法治精神的真正體現，是
維護香港法治的正當之舉，是廣大香港民眾的共同心
聲，與新聞和言論自由扯不上任何關係。所謂 「媒體
自由聯盟」的部分成員，居然堂而皇之為如此無法無
天的反中亂港媒體及其從業人員美化開脫，企圖藉此
向特區執法與司法機關施壓，嚴重褻瀆了法治精神，
嚴重違背了媒體良知，再次拉低了他們的下限，暴露
了他們的險惡用心。

發言人強調，新聞自由不是從事違法犯罪活動的
擋箭牌，不是外部勢力插手香港事務的遮羞布。長
期以來，一些西方國家在維護人權、新聞自由等方
面劣斑斑，這些國家的個別媒體出於意識形態的
傲慢與偏見，濫用新聞自由與新聞特權，炮製了多
少假新聞，上演了多少齣鬧劇！區區幾個所謂 「媒
體自由聯盟」的成員，既代表不了國際社會的絕大
多數，也代表不了國際輿論的主流聲音，更無法撼
動我們全面準確貫徹落實 「一國兩制」、維護特區
法治秩序、維護國家主權安全的堅定意志。我們敦
促所謂 「媒體自由聯盟」有關成員恪守國際法與國
際關係基本準則，擯棄居高臨下、趾高氣揚的 「教
師爺」做派，停止包庇反中亂港勢力，停止打新
聞自由的幌子從事插手香港事務和中國內政的醜惡
勾當，否則必將受到包括香港同胞在內全體中國人
民的堅決回擊。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：本周三立法會將
首讀《業主與租客條例草案》，審議房租管的立法
工作，建議訂明每兩年續租加幅上限為15%，租客有
權續租兩年。運輸及房屋局局長陳帆昨日在電視節目
中表示，若立法會最終通過修正案，下調加幅至最多
10%，當局不會撤回草案，民建聯對此表示歡迎。

陳帆表示，制訂政策的 「底線」是確保業主不會離
開市場，令租戶失去住所，並指加幅會參照差餉物業
估價署私人住宅租金指數的變動，以加幅較低者為
準。他續指，在收費及續租加幅等安排上，草案 「寫
得很辣」，業主沒什麼空間可以 「走盞」。

對於工聯會和民建聯表示提修正案，將加幅上限減
至10%，陳帆稱，即使立法會最終通過修正案，當局
亦不會撤回草案。他重申，政府的出發點是保障弱勢
社群，若撤回草案， 「初心就沒有了」。由於每間
房的位置及裝修亦不相同，現階段訂定起始租金水平
不可行，預料需要2至4年收集數據再決定。

依法取締「毒果」
外交公署反干預

【香港商報訊】記者何加
祺報道：本港新冠肺炎疫情
再度出現變數，昨日新增一

宗本地源頭不明確診個案，連續33天本地零確診的紀錄斷
纜，至今累計11951宗確診個案。衛生防護中心傳染病處主
任張竹君表示，患者為日前公布初步確診的50歲機場停機
坪男搬運員工，而該患者與早前確診的機場員工並不認識，
由於擔心機場是否有隱形傳播，當局會為機場工作的員工進
行強制檢測，預計將涉及數萬人。

責任編輯 凱源 尚文 美編 劉樹燕
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機場男搬運工確診染變種病毒

33天本地零確診斷纜

工聯向東江縱隊老戰士致敬
【香港商報訊】記

者馮煒強報道：為慶
祝 中 國 共 產 黨 成 立
100 周年，工聯會新
界西辦事處及新界東
辦事處昨日聯合主辦
「東江縱隊香港地區

老戰士聯誼會 冷氣設備捐贈儀式」暨《明月幾時
有》電影欣賞會，向革命者致崇高敬意。與會者指
出，香港能有今天的發展成果實在得來不易，全靠
過去很多國家英雄的犧牲、奉獻，要心存感恩、珍
惜。

捐贈會址冷氣設備
捐贈儀式在東江縱隊香港地區老戰士聯誼會的大棠

會址進行，由中聯辦社會工作部副部長周蔚，工聯會
立法會議員麥美娟，沙田之友社主席、沙田撲滅罪行
委員會委員羅文生，沙田撲滅罪行委員會委員、沙田
之友社義務法律顧問劉世民，粵港澳大灣區金融青年

薈創辦人胡智熊等主禮。
麥美娟表示，香港市民今日能安居樂業得來不易，

衷心感謝老戰士梁平先生及一眾老戰士為愛國愛港、
為守護人民的無私付出。她說，記得小時頑皮的時
候，外公就會展示背部的子彈窿傷痕給他們看，講述
當年抗日的艱苦事。她希望年輕一代能更明白前輩

的拼搏奉獻，每個子彈窿傷痕都有其背後的特
別意義，亦勉勵年輕人應把握機遇，更認識國
家建黨百年的奮鬥歷史，為國家、為香港的繁
榮穩定貢獻自己的力量。

贊助人之一羅文生表示，飲水不忘挖井人，
感謝東江縱隊香港地區老戰士過去的付出，今
年是中國共產黨成立100周年，祝願祖國繁榮昌
盛、國泰民安。

進行百場影展活動
東江縱隊香港地區老戰士聯誼會會長鄭建雄

對贊助人表示感謝，指新增冷氣設備使場地更
舒適，有利聯誼會推進國民教育工作，讓更多

市民認識東江縱隊香港地區老戰士的歷史。
另外，為增加大家對國家走過100年光輝歲月的認

識及了解，工聯會進行百場影展活動。工聯會九龍5
區辦事處昨日主辦《百團大戰》電影欣賞會，感謝一
班老戰士們、工會前輩多年來為守護國家、服務人民
作出的偉大貢獻。

林鄭：壓軸施政報告將勾劃未來

大埔龍尾泳灘海洋生態穩定

當局不反對下調
房加租最多10%

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：新一份施政報告
今年10月發表，行政長官林鄭月娥表示，這是她任內
最後一份施政報告，會作出一些總結，並勾劃出如何
看香港的未來，當中最重要一環是土地開發。她坦
言，市民最急的土地房屋問題，包括公屋輪候時
間、樓價等，在未來一年難 「立竿見影」地改善，但
希望令市民看到前景。

過去數年施政成效不算差
林鄭月娥出席電台節目表示，過去數年

面對前所未有的挑戰，但施政成效不算
差，在4份施政報告共推出900多項政策措
施，當中只有數項無法完成。她指出，由
於建屋需時，若單純談增加房屋供應量，
「莫說9個月，9年都未必追得到」，故政

府短、中、長期的供應均須考慮，強調希
望為香港建立和增加土地儲備。本屆政府

已把開拓土地程序壓縮，料於2022年完成的東涌新市
鎮擴建填海工程，由開始到交地僅需3年時間，惟她
在擔任發展局局長時提出的古洞北發展區計劃，至今
已10多年仍未完成。她指，香港的情況有如倫敦、紐
約，要令房屋價格變得可負擔有難度，故須推動資助
房屋作應對。

她又重提，去年施政報告的房屋土地政策，坦言即

使在政府內部也要 「獨排眾議」，因有人對增加資助
房屋比例有意見，強調本屆政府在房屋政策已有很大
突破，如為輪候公屋人士提供資助、推出租務管制
等。

林鄭月娥強調，其目標是重建置業階梯，故推出首
置計劃，形容首置盤像私樓多於公屋，又指首置計劃
交由市區重建局處理，令市建局明白須肩負社會責
任，譬如大坑西重建計劃除了為居民提供原區重置的
單位，其他單位也是首置項目。對於所做的工作被指
為自己 「加分」、 「收買人心」、為連任增加成數
等，她稱完全沒有這些考慮。

國安法實施效果立竿見影
香港國安法實施一周年，林鄭月娥表示， 「一國兩

制」是創新事業，會有新情況及新問題要解決，解決
方向要以 「一國」為本，而提出 「香港獨立」或脫離
中國是不可接受的，國安法實施之後，社會曾有不少

疑慮，但都已不攻自破。她強調，香港法治仍非常穩
固，國安法寫得清晰，不會發生隨便拘捕，法例與國
際標準比相對溫和。近年有更多機會與中央官員接
觸，感受到他們都重視香港的法治，以配合內地依法
治國制度。

她談到，香港國安法實施後，效果立竿見影，社會
由混亂轉為平穩，但近日事件反映仍有隱憂，當局除
了懲治外，亦需要防範，國安法提及的防範工作包括
公職人員宣誓效忠擁護基本法、監督及指導教育、傳
媒及社交媒體等，需要有一個熟悉國安重要性及保安
系統，同時有能力統籌及推動保安系統以外工作，成
為最近換班的主要目的。

林鄭月娥又指，在任期最後一年更換政務司司長及
部分局長，是為有利施政。她期望政務司司長李家超
上任後，能做好維護國家安全的工作，其他包括扶貧
及青年等工作，她表示，就由自己落更多工夫處理，
各自發揮優勢。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：大埔龍尾泳灘
上月開放予公眾使用，發展局局長黃偉綸昨日在其
網誌介紹，土木工程拓展署以 「先保育，後建造」
為原則在龍尾建造香港首個由政府興建的人造泳
灘，近期水質測試在良好級別，適宜游泳，泳灘附
近的海洋生態穩定，體現人類與海洋生物和諧共
存，可持續發展的理念。

首個政府興建人造泳灘
黃偉綸指出，龍尾泳灘工程包括長 200 米的泳

灘、泳灘兩端的護沙堤、兩個瞭望塔、公眾停車場
及96個單車停泊位。土木工程拓展署在設計上考慮
了沙粒受海浪牽引流動的因素，利用電腦模型估算
沙粒流動的情況，制定防止沙粒流失的方案。由於
海浪主要來自東南方，所以把泳灘設計面向東南，
讓海浪正面沖向泳灘，加上兩端各設一道護沙堤，
避免沙粒從左右兩側流失。泳灘以天然海沙鋪設，
經過篩選後的沙粒粗幼大小適中，讓泳客踏上沙灘
時覺得舒服。

土拓署工程師陳錦輝說，泳灘西面和東面分別有
一條天然小溪和一條排水渠，為免兩處的排水對泳
灘造成污染，土拓署建造明渠和箱形暗渠，把它們
的出口移離泳灘，伸延至護沙堤以外。環保署近期

為泳灘進行的水質測試，水質維持在最高級別（良
好），適宜游泳活動。

為減低對海洋生態的影響，工程展開前，當局把
受影響的海洋生物，包括虎魚、海參、海星等遷
往毗鄰的汀角東，目前泳灘附近的生物多樣性與汀
角東一帶接近，海洋生態保持穩定，多種被搬遷的
物種再在泳灘附近出現，人類與海洋生物和諧共
存，體現可持續發展的理念。

泳灘開放以來，吸引不少遊客到訪，黃偉綸提醒
市民享用沙灘時，要避免騷擾或撿取海洋生物，以
正確態度欣賞大自然。

【香港商報訊】記者周偉立報道：為支持香港運動
員參與東京2020奧運會，康文署將在轄下18區指定體
育館設置 「奧運直播區」播放奧運賽事節目，讓市民
一起感受奧運盛事的氣氛，同時為出戰奧運的香港運
動員打氣。所有 「奧運直播區」在7月24日至8月8日
期間的開放時間為上午8時至晚上11時，歡迎市民到
場收看奧運賽事和精華片段。各個場地亦會展示以香
港運動員參與奧運為主題的展板，活動地點請參閱附
件。

18 區指定體育館包括九龍公園體育館、香港單車
館、彩虹道體育館、港灣道體育館、士美非路體育館
等（詳見 https://www.info.gov.hk/gia/general/202107/
11/P2021071000808.htm）。在7月23日奧運開幕當日
下午5時，康文署將在九龍公園體育館舉行 「奧運直
播區」啟動活動，當天節目除了有運動示範及同樂活
動外，亦會有香港運動員分享運動知識，一起為參與
奧運的香港運動員打氣，活動詳情稍後公布；其他場
地的 「奧運直播區」亦會由當晚開始開放。

18區體育館設奧運直播區

【香港商報訊】記者周偉立報道：教聯會一項調查
發現，香港教師對於到內地執教的反應普遍正面，有
約四分之一教師表示有意到內地學校執教，同時逾三
成半教師表示將來會考慮到內地執教，兩者合計佔超
過六成。當中，逾六成教師有意到開設港籍學生班的
內地學校任教，表示有意到港人子弟學校任教有接近
一半教師。教聯會期望兩地政府推出措施，加強支援
有意到內地執教的教師。又認為港教師經驗將有助推
動內地教育國際化，為粵港澳大灣區建設貢獻力量。

教聯會於5月中成功訪問超過500位教師，結果發現
有逾七成受訪教師認同北上執業是有助擴闊專業視

野。不過，有近九成受訪教師指不了解內地考取教師
資格的具體安排，約八成人指考取內地教師資格的資
訊不足夠，以及過半數教師認為申請內地教師資格認
證的程序繁複。對於北上執教，近九成人會考慮薪酬
待遇，表示關注兩地教師的資格認證的有近七成半；
亦有逾六成半人會考慮內地的生活配套是否足夠。

受訪教師期望了解更多有關北上執教及考試安排等
資訊，當中逾七成人分別表示欲了解更多關於內地教
師聘用條件，以及報考資格和條件等資訊；另有逾六
成人分別希望了解內地教師認證安排、考試內容及內
地教學情況。

逾六成港師願內地執教

林鄭月娥(中)昨出席電台節目接受訪問。

新確診機場搬運工居住在黃大仙金鳳街1至3號。圖為身穿防護服的清潔工清洗
上址路面。 中新社

工聯會舉行東江縱隊老戰士聯誼會冷氣設備捐贈儀式。
記者 馮俊文攝

大埔龍尾泳灘是香港首個由政府興建的人造泳灘。
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